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巨星闪亮登场“凯”歌能否奏响
李凯尔完成归化，将跟随中国男篮征战世界杯

记者 冯子涵

从安德森到李
双向奔赴的入籍

安德森曾外祖父萨缪尔·李
拥有完全的中国血统，中文名为
李崇新。也就是说，李凯尔有1/8
的中国血统。实际上，如果你仔细
观察一下安德森的长相和肤色，
他的确有股“东方美”。

2018年8月，安德森和母亲苏
珊娜及女友克里斯特尔几经周
折，踏上了寻根之旅。那天，他的
家乡——— 广东深圳龙岗区新木新
村村口挂起了“中国家人热烈欢
迎凯尔、苏珊娜、克里斯特尔回
家”的横幅。

按照当地人的习俗，一家人
回乡做的第一件事就是焚香祭
祖。

在70多岁的堂兄的介绍下，
安德森和母亲依次与30多名家庭
成员相互认识。随后，安德森接过
了同族亲属递来的族谱，和母亲
一同听乡亲讲家乡事。后来，这个
族谱上还多了两个名字：“苏珊
娜”和“李凯尔”。

“李凯尔”这个名字，正是同
辈表哥李天平给安德森取的中文
名。李凯尔曾说过，他在这里找到
了从未来过，却有家的感觉。

有趣的是，李凯尔因为场上
节奏独特、动作缓慢，被球迷戏称

“人类蠕动精华”。或许正是因为这
份血浓于水的亲情，令他这次没有
思虑多久，就做出了选择。

大约在2023年1月初，李凯尔
就接到了中国篮协的邀请，当时
他正专注于在森林狼的NBA赛
季中，赛季结束后，他与家人及团
队进行商讨，仅仅一周的时间就
确认加盟中国男篮。

“这不仅仅是能在夏天为一
支国家队打FIBA比赛的问题，我
有祖辈来自中国，虽然他移居到
别的地方，但他最初是来自中国，
我觉得这是一个轮回，我在一百

年后重新为中国打球，这对我来
说意义重大。虽然我从来没有见
过那个亲戚，但我觉得他们一定
会为我的选择而微笑，我希望能
让他们为我骄傲。”李凯尔表示，
他做出的这个决定意义非凡。

中国篮协方面此前也表示，
血缘和文化认同是归化李凯尔的
重要考虑因素，最终双方相向而
行。

弥补短板
加码冲击奥运会

2019年篮球世界杯兵败家门
口的经历，令球迷们黯然神伤，37
年来首次无缘奥运会是对中国篮
球一次不小的打击。如今又一个
大赛周期之后，球迷们无比渴望
男篮能夺回奥运资格。

这不仅是球迷的愿望，也是
中国篮协的目标。7月初，中国篮
协主席姚明在第十届中国篮球协
会会员代表大会第二次会议上作
相关报告时曾明确提出，冲击巴黎
奥运会参赛权是中国篮协今年的
头等任务，其中重中之重是中国
男篮，球队目标是在男篮世界杯
赛上冲击巴黎奥运会参赛资格。

李凯尔的加入，无疑给中国
篮球打了一针强心剂。

从技战术层面而言，李凯尔
可以即插即用，弥补中国男篮眼
前的最大短板：锋线尤其是大前
锋位置。身高2米06的他，静态天
赋接近“小球”球队中锋的水准，
核心竞争力是自己作为高锋线的
组织控球能力。虽然速率不快，但
是节奏感强、球商高是他的优势，
会根据场上变化打出不同节奏，
让人难以捉摸。

虽然李凯尔不是那种得分能
力超强的强攻手，却是一位可以
提高球队下限的综合型人才。对
中国男篮来说，李凯尔为球队在
世界杯中打出好成绩、从而争取
巴黎奥运会门票增加了一定的砝
码，并非就代表“稳了”，这还得看
他能否与主帅乔尔杰维奇和队友

们产生良好的化学反应。
7月26日，李凯尔动身前往斯

洛文尼亚，与正在海外拉练的中
国男篮会合。距离8月25日揭幕的
男篮世界杯越来越近，时间已然
成为摆在球队面前最大的困难。

归化只解近渴
打铁还需自身硬

当今世界篮坛，归化已是一
种潮流。2022年欧洲杯和亚洲杯
上，均有超过六成球队起用归化球
员，且“归化效应”明显，例如西班
牙依靠归化球员、前CBA外援布
朗，成功在欧洲杯夺冠。

在国内体坛，归化球员也是
大家长期讨论的焦点。在其他项
目中，归化球员早已不是什么新
鲜事。在冰球、滑雪等冬季项目的
不少归化选手，切实帮助中国队
提升了成绩。

的确，归化球员是短期内提
升实力和成绩的速效药。但是，这
并不意味着无往不利，中国男足
曾经引入无血缘归化球员艾克
森、洛国富，但他们并没有帮助球
队打进世界杯。

中国篮协副主席、CBA公司
董事长徐济成曾说过：“归化是
药，而不是饭。”回到国家队长久
的整体实力上来看，未来依然是
依靠本土球员。

眼下，国际篮联规定一届赛
事中，每支男篮国家队只能拥有一
名归化球员。而且，你不能指望马
上年满30岁的李凯尔一直作为绝
对主力，为中国男篮打上十年。只
有多几名姚明、易建联、周琦这样
的优秀球员，提升球队实力的“天
花板”，才能真正让中国队脱胎换
骨。获得亚洲杯冠军、世界杯亚军
的中国女篮，就是典型的例子。

因此，李凯尔除了帮助中国
队提升成绩外，更需要发挥传帮
带的作用。曾凡博、张镇麟、崔永
熙等众多本土年轻球员在他的带
领下获得成长，才是我们更愿意
看到的。李凯尔(右)的入籍，能否帮助中国男篮完成目标？(资料图) 新华社发

2012年，一位名叫凯尔·安德森的大一新生，跟随校队来
到中国进行交流比赛。在与上海队的友谊赛结束后，球员们纷
纷上前与当时还是上海队老板的姚明合影，安德森也是其中
一位。只是当时同框的两位不会想到，十一年后，他们会成为

“同事”。
7月24日上午，中国篮协的官宣打破了周一的平静。已经

在NBA打拼9个赛季的安德森，正式获得中国国籍，这位森林
狼的大将会以“李凯尔”这个新名字，加入备战篮球世界杯的
中国男篮阵中。作为拥有中国血统的运动员，李凯尔的归化之
路，背后有着怎样的故事？他又将给中国男篮带来什么？
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